
 

子どもたちのための よりよい幼稚園経営のために 

学校評価の結果を公表します 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ふたば幼稚園では＜次のことを行いました＞ 

 

○ ふたば幼稚園の保護者の皆さんの声を聞きました。（12月アンケート実施） 

・評価、感想、願い、期待、励まし・・ 

 

○ ふたば幼稚園の教職員が反省と自己評価を行いました。 

・保護者の皆さんの声も参考にしながら 

・９５項目に渡るチェック項目をもとにした反省会議 

 

○ ふたば幼稚園に関わりのある外部の方々から評価を頂きました。 

・地域の方々が、ふたば幼稚園をどう見ているか 

 

 

＜その結果を＞ 

自己評価結果公表シートにまとめてありますので、ご覧下さい。 

（要約してまとめたもので、詳細は HPスペースの都合で省略しました。） 

 

 

ふたば幼稚園の学校評価は 

保護者の方々へ子どもたちの確かな成長と安心 

を提供できるように 

 

幼稚園の運営や活動を振り返り、保護者の皆さんの思いや声を聞き、街の人や

教育の専門家の方の評価や助言を得て、よりよい子どものための幼稚園づくり

を進めるために行っています。 



 

自己評価結果公表シート           令和 ２年 ３月 ６日 

苫小牧ふたば幼稚園 

１．本園の教育目標 

 幼児の自主的な活動や遊びを援助し、楽しく幼稚園生活を送る中で個々の伸長を図るために、園庭の自然や

広いグラウンド等を活用し、「子供の世界」の充実を図る。また、諸行事を進める中で新しい体験や感動できる機

会を作り、一人ひとりが「子供の時間」を堪能できるよう努める。教師と幼児の人間関係を深め保護者の協力を

得ながら、幼児が集団の活動や遊びの中で共に伸びることを目指している。 

２．本年度、重点的に取り組む目標・計画 

 幼稚園教育要領の内容に沿って、保育環境の整備と活用に努めると共に、日常の保育活動や諸行事を見直

し、改善と充実を図る。保護者との信頼関係の中で幼児の確かな成長を目指すために、家庭との連携を更に深

める。 

３．評価項目の達成及び取組み状況 

評 価 項 目 取 組 み 状 況 

幼稚園の教育課程の編成・実施に関し

て、教職員間の共通理解をはかる。 

本年の教育計画（ふたばの教育）を基に、教職員相互の共通理解

を図りながら進めている。設定保育や諸行事等については、更に

教育計画の具体化を進める。 

 

幼稚園の状況を踏まえて、中・長期的なビ

ジョンと計画を策定する。 

幼稚園の果たすべき役割の変化や幼保一体化への流れなどにつ

いて、情報を集め共通理解に努めている。また、本園の特色ある

運営や小学校教育との接続について、検討を進めている。 

 

教育の質の向上のために、園内研修を充

実させる。 

幼児個々の状況を的確に把握し、効果的な実践活動を進めるた

め、職員会議を定例化し、教職員間で成果や課題を共有できるよ

う努めている。また、経験の浅い教諭には、他の教諭が助言やサ

ポートをしやすい環境づくりに努めている。 

保護者のニーズの把握につとめ、要望や

苦情に適切な対応をはかる。 

春の家庭訪問、個人懇談会、保護者アンケートの実施等を通じ

て、保護者の意識や要望を把握し対処するようにしている。 

また、保護者が幼稚園の仕組みや考え方等を理解できるよう、情

報を提供するなど説明責任を果たすよう努力している。 

 



４．学校評価の具体的な目標や計画の総合的な評価結果 

教職員がチェックリストや保護者アンケートの結果を基に自己評価を行い、計画や取り組みを見直し今後の改善

と充実につなげる上での基礎資料ができた。 

保護者も含めて外部の方々の声を聞く中で評価に客観性がもて、また良い評価は、教職員の次への意欲につ

ながった。 

５．今後取り組むべき課題 

課   題 具体的な取組み方法 

安全管理 「安全・防災計画」の作成を通じて、教職員の理解と意識の向上が見られた。し

かし年２回の避難訓練は行われているが、マニュアルに沿った教職員の具体的

な訓練が十分ではなかった。また、津波を想定した高所避難所の活用について

もめどをつけたい。 

特別支援教育 個別の指導計画の作成や、医療・福祉の関係機関との連携の在り方について、

今後検討したい。 

園に対する保護者の満足度

の把握 

教育活動だけでなく子育て支援という視点から、保護者のニーズや満足度をと

らえたい。そのために保護者アンケートや懇談会の内容等について工夫する。 

６．学校関係者の評価 

空洞化の進む中心市街地で、定員を上回る入園希望者がおり、保護者の満足度の高さがうかがわれる。教職

員の確かな指導や保護者への適切な対応振りが感じられる。子供たちも異年齢間の垣根がなく明るく伸び伸び

としている。地域行事への積極的な参加は、園児の体験、活躍の機会であり、一人ひとりの成長や次への意欲

付けにつながる。 

７．第三者による評価 

 

 

 

８．財務状況 

公認会計士監査により、学校法人会計基準に準拠し、経営及び財務状況等、適正に運営されていると認められ

ている。 

 保護者アンケートや教職員の自己評価等から、子どもと教職員との信頼関係の確かさや保護者方々の満足

度の高さがうかがわれる。また、保護者の思いや声にも耳を傾けていることが、より一層の信頼感につながっ

ていると考える。子どもの確かな成長と保護者へ安心を提供できる教職員の体制整備や職員研修の実施によ

り保育環境作りを大切にしたい。 



令和２年 3月６日 

保護者及び関係各位 

苫小牧ふたば幼稚園 

園 長 亀井 和夫 

 

幼稚園運営についての保護者アンケートの結果について 

   １２月にご協力をいただきました、標記のアンケート結果についてお知らせします。 

記述回答の全てに触れることは出来ませんので、ご了承ください。 

 

１ 経営評価について 

  ８項目について４段階の評価をしていただきました。 

◎ ○ △ × の順に、評価の割合を表示しております。 

            ◎ →とても   ○ →だいたい   △ →あまり   × →いいえ 

    総合評価                               ％ ◎ ○ △ ×の順 

１ お子さんは幼稚園に喜んで来ていますか   72.2  27.8   0   0 

２ 教職員の子どもたちへの対応は、適切だと思いますか 64.8  35.2   0    0 

３ わが子のことについて気軽に相談できますか   55.6  44.4   0    0 

４ 幼稚園でのお子さんの様子がだいたいわかりますか 48.1  38.9  11.1 1.9 

５ 幼稚園の教育方針に共感できますか   55.6  44.4   0    0 

６ 通園によるお子さんの成長が見られますか   77.8  22.2  0    0 

７ 参観日や行事の回数は、適切ですか   63.0  37.0   0    0 

８ 園舎等の施設や園庭等の環境は、適切だと思いますか 40.7  46.3  13.0  0 

 

＜経営評価について＞ 

 問い１については、お子さんが元気に喜んで通園したい幼稚園・保護者の皆さんがお子さんを通園さ

せたい幼稚園にと考えています。子ども達にとって魅力のある場所、一人ひとりの居場所のある幼稚園

を目指しています。最初は集団になじめなかった子も徐々に仲間と過ごす楽しさを味わえるよう、また、

日々の保育活動に変化を持たせ期待をもって活動できるようこれからも努めていきます。 

 日頃、園生活をおくる中では、お友だちとの揉め事や思い通りにならないことへの苛立ちなども様々

なことが起きてきます。一人ひとりの子どもたちに寄り添い、しっかりと見つめながら、こうした子ども

の世界での出来事が成長の糧となるよう配慮していきます。 

 問い３については、問４との関連が深くお子さんのことについては、いつでも気軽に相談していただ

けるよう務めてまいります。 

保護者の皆さんの思いに応えられるよう、相談に応じていくだけでなく、日頃からできるだけ先生方か

ら保護者の皆さんに話しかけ、情報を提供するよう心がけ保護者との連携・協力を更に大事にしていき

たいと思います。 



 また、クラス便りや園だよりの定期発行や内容の充実に努めていきます。ホームページについては、幼

稚園や子どもたちの様子が保護者の皆様によりわかるように、更新に努めていきます。それが、園の保育

活動全体の宣伝にもつながっていくものと思います。 

 施設や園庭の環境については、園舎の経年変化は年ごとに大きいのですが、年次計画をもとに、安心・

安全な園生活をおくることができるよう改修・改善を図っていきます。今年度も不具合が出た箇所は修

復し、遊具も安全点検や部品交換を行いました。 

園舎内外の安全点検の定期的な実施等、子どもたちが伸び伸びと過ごせるよう、十分配慮していきたい

と思います。 

  

＜行事について＞（文章記入の内容から） 

１ 運動会 

・観覧席の場所取りが狭い。 

・団体競技の中で見る方が何やっているか分からない部分がありました。 

・天気に恵まれてとて、生き生きとした子供たちの姿が見られてとても良かったです。おゆうぎ、パラバ

ルーンとても感動しました。きんにく体操、よかった。 

・どれも頑張って参加していて、成長が感じられました。感動の場面ばかりでした。 

・係にあたる年中のお母さん方にも担当かかわらず進行係や、放送の内容、音楽など用紙を用意していた

だいたのがすごく良いなと思いました。係をするにとてもわかりやすくありがたいです。 

・お陰様で、天気が良くて良かったです。子ども達の頑張りと、役員さんの協力、最後まで応援いただい

た保護者の皆様に感謝します。 

・市内でも昼食なしが多くなっているようで、親の負担も考え、昼食なしとして頂きたいです。 

（子どもに聞いてみるとあると嬉しいそうですの意見もあります） 

 

２ 秋の収穫祭（＆焼き芋） 

・なかなかできない季節感あるイベントはありがたいです。 

・行列ができるのはしょうがない事ですが、何の遊びに並んでいるのかわからないので、どこに並ぶのか

テープなどで区切れば良いと思います。 

・雨でしたが、縁日も楽しく子供達がとても喜んでいて親としても嬉しく思いました。 

・子供がとても楽しんでいて見ていてうれしいです。・ハッピ姿がとてもかわいかったです。 

・子供達が楽しそうに縁日を回っているので良い行事だと思います。・楽しかったです。 

・なかなか落ち葉を燃やして焼きいもを作る体験はできないので、子どもにとっても秋の味覚を皆で味

わう体験ができて良かったと思います。あれから“さつまいも”が大好きになりました。 

・とっても楽しかったです。月曜日の振休が仕事をしていると大変です。 

 

※縁日は雨で園内が混雑しましたが、お祭り好きの子供たちは楽しんでいたので良かったです。 

落ち葉を使う焼き芋は、なかなか最近は体験が出来ないことでしたが、火を扱う方法や屋外での 

  焼き芋の食事も良かったと思います。 

 



 

 ３ 生活発表会 

・子どもたちのかわいい姿と、成長した姿を見ることができ嬉しかったです。 

・成長が見れて良いです。衣装も少なめで助かります。 

・子どもの成長も喜ばしく楽しめました。大きいイベントの集合写真は業者の写真が買いたいです。 

・自分のお子さんは出ていないクラスの発表にも残り前方で座って見ているがいらっしゃいました。 

・約１ケ月の短い期間での練習で、歌、楽器、劇を一生懸命行い立派で前年との成長を感じられます。 

・先生方子供達と一緒に頑張ってる様子がいつも感動しております。 

・衣装も用意していただいて、ありがとうございました。 

・子どもたちの衣装がかわいくて、先生方の努力に頭が上がりません。 

・年中さんの劇もセリフをつけた方が良いのかなと思いました。（こどもたちもだいたいおぼえてたみた

いでしたので） 

・年少、年中、年長で時間が分けてあるのがとても良いです。 

・いつも成長が見られて良いです。衣装も少なめで助かります。 

・とてもいい劇で、心が温まる（ほっこりする）劇でした。演奏、歌も本当に一生懸命頑張る姿が心に残

りました。とても素晴らしい発表会でした。 

・こんなに色々なことができるようになったのかと、とても驚き感動しました。子どももとても楽しみに

参加して、達成感があったようでした。 

・子供たちの成長がみれてとても良いイベントだと思います。イス席もよういしていただいたのが本当

にありがたいです。練習など限られた中であれだけの事が出来るのは先生方のおかげだと思います。あ

りがとうございました。 

・本番なのに小道具を持つのを忘れたみたいで、ざんねんがっていました。劇の途中でも、先生が気ずい

た時点で、渡してくれてもよかった。 

 

 ＊子どもたちの頑張りと成長が見られました。という感想や先生方への感謝の気持ちがあふれた記述

がたくさんありました。子どもたちを見てくれる温かい眼と先生方に対する励ましの心に心から感謝

いたします。 

会場が手狭で大変ご迷惑をおかけしました。また、席取りなどのマナーや要領については次回に向け

検討をしていきたいと思います。 

 

４ クリスマスページェント 

・初めて見たので、ああすごく細かく演じてるなと思いました。 

・子どもたちの一生懸命さはすごく感じたのですが会場がとても狭いのと年少さんは隠れてしまって全

く見れませんでした。そこは残念でした。 

・みんなサンタさんに大喜びで、とてもかわいかったです。                                                                                                                                                          

・毎日一生懸命練習した歌も上手に歌えていてとても素晴らしかったです。本人も楽しんで出来ていま

した。 

 



・子どもが歌やセリフの練習を家の中でもしていて、楽しみにしている、イエス様がどうやって生まれた

のかも教えてくれたりと。子どもにとっていろいろ吸収できるイベントだと思う。 

・子どもたちが真剣でたくさん練習したんだなと感じて良かったです、家でも歌の練習を頑張っていま

した。 

・自分のやりたい役が出来ず泣きましたがその後決まった役を頑張りとても感動しました。 

・静かな時間と、サンタさんとの明るい時間の ON、OFFがスバラしいと思います。  

・子供達には、少しむずかしい話ですが、とても楽しそうに演じていたり、セリフを頑張って覚えて言っ

たりと子供達の成長がひしひしと伝わってきました。ご指導ありがとうございます。 

・火を使う機会がなかなかないので良い経験だと思います。 

・発表会から 1 カ月足らずで、こんなに難しい台詞を覚えて、歌や動きを覚えてしっかり参加できるな

んて、感心してしまいました。 

・伝統的な行事素敵です。 

 

＊子どもたちの頑張りと成長に対する好意的な評価がたくさん寄せられました。 

ありがとうございます。 

ろうそくの使用については、引き続き安全に気をつけていきます。 

 

５ その他 

・子どもにとって四季がわかる行事、とてもありがたいです、いつも先生方ありがとうございます。 

・兄弟で同じお便りを持ってくるのは無駄だと思います。 

・泣きながら通ったリス組さんから今は楽しく通っております。３月に卒園ですが子供本人もさみしい

と思いますが、親の私の方がさみしいな..と思っております。 

・ページェントの火（ロウソク）の取り扱いですが、何事もなく無事終えられるのは、先生方のご指導の

おかげだと思っています。 

・園にお迎えに行った際など、子供の様子を話してくださったり、転園してきたばかりの娘にもどの先生

も明るく優しく接してくださり、とてもあたたかい園だな、とありがたく思っています。 

・イベントなどの確認がふたば便りにのっているのか、プリントなのかわかりずらいなと思いました。 

・先日幼稚園が保育園と一緒になるとおたよりもらいましたが、もう少し早く知りたかったです。 

・今年度、色々と変わったところがあった際、少し説明不足だったと思います。 

 

 ＊皆さんから寄せていただいた貴重な声の全てを取り上げることはできませんでしたが、ここで触れ

られなかったことも含めて、今後の保育活動や諸行事の実施等に生かしていきたいと思います。 

今後ともご支援の程よろしくお願いいたします。 

ご協力いただきありがとうございました。 
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